

Ante la Jornada Mundial de Acción ANTINUCLEAR del 3 de Junio



DECLARACION
DEL COMITE REGIONAL DEL

MCA ~ OICA



MOVIMIENTO COMUNISTA DE ANDALUCIA
ORGANIZACION DE IZQUIERDA COMUNISTA DE ANDALUCIA

DECLARACION DE MCA-OICA ANTE LA JORNADA DE LUCHA ANTINUCLEAR

Estamos asistiendo durante las últimas semanas a una generalización progresiva de la oposición popular a la instalación de centrales nucleares. El gobierno de la UCD, por el contrario, demostrando una vez más su desprecio por las aspiraciones más sentidas por el pueblo, se dispone a hacer aprobar por el Parlamento, un Plan Energético que supone la generalización del uso de la energía nuclear a través de la construcción de un importante número de centrales atómicas.

EL MOVIMIENTO COMUNISTA DE ANDALUCIA - ORGANIZACION DE IZQUIERDA COMUNISTA DE ANDALUCIA (MCA - OICA), se opone tajantemente a esa política energética, pues supone hipotecar durante muchos años los intereses de los trabajadores y trabajadoras de nuestro país, en función de unas medidas que solo benefician a los intereses privados de la derecha y las multinacionales.

El accidente de la central nuclear de Harrisbourg (USA) ha provocado que ya nadie pueda ignorar u ocultar los graves riesgos que lleva aparejada la nuclearización a la que se nos pretende condenar.

Pese a la ocultación que desde los medios oficiales y desde algunos medios de comunicación, se está haciendo de los datos sobre los peligros que pueden afectar a la población, hoy es del dominio público el resultado de los trabajos de investigación realizados por una Comisión Especial del Congreso de los Estados Unidos, que afirma que a lo largo del pasado año se produjeron numerosos «accidentes» en la mayoría de las centrales nucleares. El mismo Centro de Estudios de la Energía, dependiente del gobierno español, señala que en nuestro país el riesgo de «accidentes» en las centrales nucleares es mucho mayor, porque dichas centrales pertenecen a tipos ya desechados en USA y en otros países europeos por considerarse poco seguras, y porque la preparación de los técnicos que las atienden es mucho peor que la de los técnicos norteamericanos.

Por ello, las centrales nucleares instaladas o que la UCD pretende instalar en el Estado Español, llevan aparejados un conjunto de problemas que el MCA - OICA considera de gran importancia, y que deben ser conocidos por todos los trabajadores y trabajadoras. Estos problemas son:

- A) El grado de recursos técnicos y económicos que supone su implantación acentúa aún más la marginación de los ciudadanos y ciudadanas, respecto de los centros de poder, donde se deciden los lugares y características de su construcción, creándose con ello precedentes muy favorables para el desarrollo de las tendencias autoritarias, dictatoriales y antidemocráticas propias del Estado capitalista en la actualidad.
- B) La ocultación de datos y la creación de una situación de secreto militar en torno a las centrales atómicas, cuyo objetivo principal es evitar que la población sepa los riesgos a que está sometida, supone un gravísimo atentado contra los derechos democráticos más elementales.
- C) El funcionamiento de las centrales nucleares hipoteca permanentemente la salud de la población que habita en una amplia zona alrededor de cada central, siendo también un factor considerable de degradación del medio ambiente y de alteración del equilibrio ecológico.

- D) El uso de la energía nuclear, en beneficio de los intereses del capitalismo y el imperialismo, trae consigo un aumento de la militarización de la vida ciudadana, dadas las conexiones tan estrechas que existen entre la fabricación de energía nuclear y la producción de armamento atómico. De construirse en la provincia de Soria la planta prevista para el reprocesamiento de los residuos radiactivos, el Estado Español estaría en condiciones de tener en poco tiempo, bombas atómicas; con lo que eso significa, de pasar a convertirnos en objetivo militar de primer grado en una hipotética conflagración bélica.
- E) La utilización de energía nuclear supone un incremento considerable de la dependencia técnica y económica del exterior, especialmente de los Estados Unidos, pues implica la permanente importación de tecnología y productos extranjeros.

Ahora bien, por si las razones anteriormente señaladas fueran pocas para rechazar los planes energéticos del gobierno de la UCD, los andaluces y las andaluzas tenemos razones muy particulares para oponernos tajantemente a dichos planes. Estas razones son las siguientes:

- A) La construcción y el mantenimiento de una central nuclear exige unas inversiones tan fabulosas, que están muy por encima de las posibilidades de cualquier capital privado, es por ello, que dichas inversiones se hacen con capital estatal o público, es decir, con dinero de los trabajadores y contribuyentes. Sin embargo, dado que el rendimiento máximo de una central nuclear es, como mucho, de 30 años y la cantidad de mano de obra que exige es pequeña, los beneficios no son en absoluto para los trabajadores y contribuyentes. Los beneficios principales, en cantidades también fabulosas, son para las empresas privadas, españolas y multinacionales, contratadas por el Estado para su construcción y mantenimiento.

Así, tenemos que mientras en Andalucía y en otras regiones del Estado Español el paro sigue creciendo por falta de inversiones en industrias que creen puestos de trabajo, o el campo se hunde por falta de capitales, el gobierno de la UCD, pretende realizar una serie de inversiones fabulosas de dinero público en actividades cuyo beneficio es fundamentalmente privado.

- B) La escasa rentabilidad energética (como mucho 30 años) de una central nuclear, justifica su construcción, en última instancia (según dice la burguesía) porque dicha energía va a utilizarse en nuestra región. Pero tenemos que no está previsto ningún plan concreto de industrialización de Andalucía que lo hiciera posible. Sin embargo, ya está previsto construir como mínimo 2 centrales nucleares: en Cádiz (Tarifa) y Huelva.

Ello quiere decir, que dicha energía sería exportada a otras zonas donde el capital privado tenga mayores intereses, como ya lo han sido nuestros ahorros y nuestra mano de obra.

- C) El riesgo y la inseguridad que crea una central nuclear es lo suficientemente grande como para oponernos a ella incluso si obtuviésemos contrapartidas en forma de industrias y servicios. Sin embargo, en Andalucía, no solo no tenemos esas contrapartidas, sino que, además, nos han impuesto dictatorialmente en el Cabril (Córdoba) un cementerio de residuos atómicos al que van a parar materiales muy peligrosos desde las centrales nucleares de media Europa.

Parece como si el gobierno de UCD y las multinacionales, pensaran que los andaluces y andaluzas, hartos como estamos de ser explotados, fuésemos más resistentes a las radiaciones atómicas.

Por todas estas razones, el MOVIMIENTO COMUNISTA DE ANDALUCIA - ORGANIZACION DE IZQUIERDA COMUNISTA DE ANDALUCIA (MCA - OICA), se pronuncia con toda claridad y firmeza, por la paralización inmediata de las centrales nucleares en funcionamiento y la suspensión de los planes y obras de las actualmente en construcción.

Especialmente, exigimos el desmantelamiento inmediato del cementerio nuclear de El Cabril en Hornachuelos (Córdoba) y la suspensión de los proyectos de construcción de centrales nucleares en Andalucía.

El MCA - OICA se suma y solidariza con las luchas antinucleares que se vienen realizando en Andalucía y en el resto del Estado, y en especial con la **JORNADA DE LUCHA ANTI-NUCLEAR** del próximo 3 de Junio.

Asimismo, llamamos a todos los andaluces y andaluzas para que se sumen a la convocatoria de una **CONCENTRACION POPULAR EN HORNACHUELOS** durante dicho día 3 de Junio, para exigir todos y todas unánimemente, el desmantelamiento del cementerio nuclear.

- **CONTRA UNA ANDALUCIA NUCLEAR.**
- **CONTRA EL PLAN ENERGETICO DE LA UCD.**
- **POR EL DESMANTELAMIENTO DE LAS CENTRALES NUCLEARES EXISTENTES EN EL ESTADO ESPAÑOL Y LA SUSPENSIÓN DE LOS PROYECTOS DE CONSTRUCCIÓN DE OTRAS NUEVAS.**

TODOS Y TODAS A HORNACHUELOS EL 3 DE JUNIO.

Comité Regional de MCA - OICA.

MCA



OICA

**MOVIMIENTO COMUNISTA DE ANDALUCIA
ORGANIZACION DE IZQUIERDA COMUNISTA DE ANDALUCIA**